

Procesos de inscripción
En la capital, al mes una peseta, fuera cuatro pesetas trimestre.
Anuncios y comunicaciones a precios convencionales. Pago adelantado.
NÚMEROS SUELTOS 5 CENTIMOS
ATEASADOS 10

Las Provincias de Levante

Paquetes para la venta, a 0'75 pesetas más de 25 ejemplares.
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador
D. Mateo Soliguer Alcala
Oficina Pública, 14
No se devuelven los originales.

Año XVII.-Núm. 5050

Murcia: Jueves 5 Junio 1902

Tres ediciones diarias



PRIMER ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA

Doña Consuelo Costa Almansa

QUE FALLEGIÓ

EL DIA 7 DE JUNIO DEL PASADO AÑO EN LA CIUDAD DE MURCIA

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrarán solemnes honras fúnebres y se aplicarán todas las misas rezadas que se digan en la parroquia de San Juan Evangelista, de la villa de Blanca, el martes 10 del presente mes.

Su desconsolado esposo, hijos, hermanos y demás familia,

Suplican a sus amigos y personas piadosas asistan a dichos actos y rueguen a Dios por el alma de la finada, cuyo favor anticipadamente les agradecen.

Blanca 5 de Junio de 1902.

Los Excmos. é Ilmos. Señores Obispos de Cartagena y Málaga, han concedido 40 días de indulgencias respectivamente a todos los fieles, por cada vez que recitasen la oración del Padre Nuestro, el salmo De profundis, un Responso, ofrecieren la Santa Misa, Sagrada Comunión, o cualquier otro acto de caridad en sufragio del alma de la finada.

EDICIÓN DE LA NOCHE

LA BARBARIE

Vuelve a ocuparse la prensa local de los rasgos de barbarie que se manifiestan en muchachos y mozalbetes y se apela a la energía de las autoridades para corregir vergonzosos espectáculos.

Las pedreas y ladrillazos, las blasfemias y los soeces insultos a los transeúntes, son la nota diaria de esa afrentosa incultura, que crece y crece por la indiferencia de nuestras autoridades.

La guardia municipal debe servir para algo, siquiera para que los vecios puedan transitar por las calles sin riesgo de sufrir ladrillazos, ya que tanto menudean los insultos; y el Alcalde debe corregir severamente a esos chiquillos y mas aún a sus padres que así los entregan al arroyo.

Es una vergüenza ver como algunos mozalbetes ofenden a las señoras que transitan por la calle de la Platería en las primeras horas de la noche; creemos que algunas escenas de las que producen, avergonzarían a los caíres.

Esperamos, pues, que las autoridades den señales de vida y creemos que en gran parte pueden corregir la vergüenza de que nos quejamos.

MADRID AL DIA

Tan lejos estoy de los que afirman que por la solución que se ha dado a la última crisis sucede lo que sucede en punto a la agitación socialista ó más bien libertaria que se advierte entre los obreros del campo, como de los que aseguran que ello es fruto de la predicación latifundiosa del Sr. Canalejas.

Si aquella crisis y sin esta predicación asistieramos hoy a los mismos sucesos, y con las cortes abiertas igual que con las cortes cerradas. Creer que los braceros poseen sus esperanzas en promesas de políticos y en palabras de diputados es suponer en aquellos una candidez que no tienen. Creer en las obras y nada más. Ante los hechos, si los juzgan benéficos, doblarán la cabeza: con discursos no se les desarmará.

Más provechosa que una sesión de cortes fue la que ayer celebró el Congreso de Agricultores que en estos días se ha reunido en Madrid. Hombres de diversas procedencias políticas, aplicaron al estudio del interesantísimo tema relacionado con los medios que deben ponerse en práctica para armonizar los intereses del capitalista y del trabajador agrícola, y la manera como puede mejorarse la condición de estos.

Casi por unanimidad fueron aceptadas todas estas conclusiones: hay que respetar la libertad del contrato y la actual organización social; es indispensable educar é instruir al proletariado rural; hay que imponer á este respec-

to la enseñanza obligatoria, y, en fin, es convenientísimo predicar la virtud del ahorro y propagar aquellas instituciones que tan provechosos resultados vienen dando en otras naciones y aun en la nuestra, citándose como modelo las cajas que el Sr. Chaves ha establecido en la provincia de Zamora y las que de años atrás fundó en varias diputaciones de ese término municipal el benemérito D. Nicolás Fontes.

El remate de la sesión fué un discurso grandilocuente del Sr. Moret.

El ministro del interior emitió juicios muy acertados respecto de la desamortización decretada por Mendizabal. Esta medida, si desde el punto de vista de la política liberal, fué un éxito, desde el punto de vista financiero representa un desastre. La clase pobre no se benefició con ella, cambió de amo y en el cambio salió perdiendo el colono, para el que fueron las manos vivas, cien veces mas odiosas, por lo muy interesadas, que las manos muertas. Aquella revolución, pues, no resolvió otra cosa que el de enriquecer á unos cuantos en daño de los más. De ahí nació, á juicio del Sr. Moret, el problema social, que agravado de día en día se presenta ante nosotros como eslinga siniestra diciéndonos: «Resuélveme á os devoro».

Y es verdad, y esto es lo que hay que tener presente cuando se trata de ciertos problemas: Pueden momentáneamente ser resueltos y luego? Luego aparece la consabida esfinge.

Ahora anda, según dicen, muy atareado el conde de Romanones con eso de la Inspección para reventar á las congregaciones religiosas. Supongamos que consigue cerrar muchas escuelas y muchos colegios ¿y con qué otros los va á sustituir? El presupuesto de Instrucción pública no consiente que se multipliquen las escuelas oficiales en la medida de la necesidad. Los establecimientos particulares, sinó muy buenos, son en cambio muy caros; que se hará en Madrid, por ejemplo, con cincuenta mil niños y adultos que reciben instrucción, educación y muchos alimentos en las escuelas que sostienen las asociaciones? ¿Condenarlos á la ignorancia? Entonces se presentará el problema con caracteres verdaderamente aterradores.

No, es preciso que lo que se pretende quitar, siendo necesario, se sustituya de alguna manera. Con nada han sido substituidos los bienes que á los pueblos y por lo tanto á los pobres les fueron arrebatados por los desamortizadores. En cierto tiempo, que ha vuelto después, fué moda hablar contra la sepa de los conventos y como representaba una necesidad la hemos visto renacer en nuestros días transformada en la cocina económica...

PENAFLORE

CABOS SUELTOS

Buena lección.—Una ponencia.—Tranquilidad.

Inglaterra, esa nación tan poderosa, que con tantos elementos de vida cuenta, que tan importante papel representa en el mundo, no ha podido vencer á los boers, á ese pueblo tan pequeño como heroico, á pesar de que los ingleses digan lo contrario.

La soberbia, la ambición y el poder de Inglaterra se han estrellado ante el valor y el patriotismo de los boers.

Para la furia y arrogancia de los mares nunca faltan rocas que les burlean.

La lección que ha recibido Inglaterra vien-

dose obligada á pactar la paz con un pueblo á quien despreciaba y quería aplastar, ha sido de las que no se olvidan, de las que forman época en la historia de las naciones.

No por el solo hecho de ser fuerte y grande un pueblo debe pretender dominar á los que no lo son, porque suele ocurrir, como ahora, que cuando más segura se considera la victoria se experimenta un doloroso fracaso.

Los ingleses apenas han tenido noticias de la paz, han dado muestras de extraordinario júbilo, tal vez para disimular con su alegría el pesar de no haber pulverizado á los boers como deseaban.

Pero el mundo entero sabe que no han triunfado y que han recibido una amarga lección.

Buena es que aprendan los grandes á no despreciar á los pequeños.

En el último Consejo de ministros, el señor Moret dió cuenta á sus compañeros del estado de la cuestión obrera en Andalucía y Extremadura, que cada día va adquiriendo caracteres más graves.

Ante los datos de Moret los demás ministros convinieron en que esa cuestión es muy seria y desde luego acordaron hacer algo en seguida para cortar los vuelos al mal.

Se dedicaron á buscar la mejor solución y después de pensar largo rato, determinaron...

¿A que no saben ustedes lo que determinaron?

Helo aquí:
Nombrar una ponencia que estudie las medidas que deban aplicarse para impedir que lo que hoy solo son chispas mañana se convierta en incendio difícil de apagar.

Seguramente con el nombramiento de esa ponencia mejorará mucho el aspecto de la cuestión.

Nuestros gobernantes son de oro.

En Barcelona dicen que reina la tranquilidad.

Lo celebren.
Pero hay que saber cómo reina allí la tranquilidad.

Oigan ustedes. Habla el telegrafo:

«Algunas fábricas se vieron obligadas á cerrar por faltarles carbón á causa de la huelga de carreteros.

Los ingenieros militares reemplazan á los carreteros huelguistas.

Las estaciones y cocheras de los tranvías están tomadas militarmente.

Las barridas de las afueras y otros puntos estratégicos, también están tomados militarmente.

En los edificios públicos hay fuertes retenes de la benemérita.

Se cree que con estas precauciones el orden público no será alterado».

Tales son las noticias que comunica el telegrafo.

Me parece que no puede darse tranquilidad más completa.

Barcelona es un paraíso.

DON GIL

NOTICIAS DE MAZARRON

Se ha encargado de la secretaría del Juzgado municipal de esta villa, el secretario suplente D. José Antonio Gampillo, por haber perdido un mes de licencia el propietario don Francisco Zamora.

Han sido puestos en libertad por el digno Juez de primera instancia de Totana, José Fernandez Molina, Bartolomé Sanchez, Francisco Urrea y Juan Antonio Guillén.
Nos alegramos, por ser de justicia.

El día 2 del actual estando dos jóvenes llamados Francisco Mendez Hernandez y Diego Soto Martinez, jugando, el último cogió una pistola que se creía estaba vacía y se le fué un tiro dándole al Mendez en el muslo izquierdo.

El tres del actual fué detenido Pedro Peña, empleado de consumos, por haberle dado varios golpes con una vara á Andrés Guillen Portales, cabo de dicho resguardo.

El día primero del actual estando en su casa el individuo Miguel Martinez Millán, sacó un revolver y se hizo un disparo, produciéndose las lesiones graves que padece.

Nuestro respetable amigo D. Juan Alfonso Oliva y su distinguida señora, se han marchado á pasar una temporada á su hermosísima finca, sita en la diputación de Morata.

CORRESPONSAL

SECCION POÉTICA

EL RIO

Humilde brota de horadada peña
y empieza á susurrar con blando arullo:
crece después, y del gentil capullo
la rosada beldad nunca desdena.

De su corriente azul, no ya pequeña,
fragor parece lo que tué murmullo;
y esquivo por doquier con jable orgullo,
cuanto su marcha en detener se empeña.

Vasto raudal, sin margen que le estorbe,
sigue veloz, en ímpetu más fuerte,
creyéndose quizá pasmo del orbe,
Y nada encuentra que pararle acierte.

pero al fin, en su seno el mar lo absorbe,
como á la vida el seno de la muerte.

ANTONIO ARNAO

DESDE ORIHUELA

El simpático barrio obrero del Arrabal Roig que siempre se ha distinguido entre los demás de toda esta importante ciudad por su entusiasmo en favor de los actos de la Religión, se preparó á celebrar muy dignamente la festividad del Corpus en su parroquia, que tendrá lugar el próximo domingo, día 8 del actual.

Nos consta que en ese día aparecerán engalanadas con multitud de vistosas colgaduras todas las calles del referido Arrabal, donde se vienen haciendo los mayores preparativos á fin de que la próxima solemnidad del Corpus deje nombre este año.

Todas las casas ostentarán muy caprichosos adornos que una vez mas pondrán de relieve el gusto y entusiasmo de los honrados moradores del histórico Ravalloche.

Ha experimentado alguna mejoría en la enfermedad que viene padeciendo, el joven alumno de la Academia de Santo Tomás de Aquino, D. Justino Gutierrez, á quien deseamos un pronto y total restablecimiento.

En el rio Segura pereció anteayer ahogado el vecino del Arrabal Roig Francisco Garcia Hernandez, el cual se hallaba pescando, teniendo la desgracia de caerse al agua sin ser visto de las varias personas que á la hora de ocurrir el triste suceso estaban por aquel alrededor.

Ha ingresado en estas cárceles del partido á disposición del juzgado correspondiente el vecino de Torrevieja, Juan Solivella Chazarra (a) Colorino, de 30 años de edad, casado y natural de dicha villa, autor de violación á la niña del mismo pueblo Concepcion Andreu Chazarra de 14 años.

Dicho individuo fué capturado ayer por el pundonoroso y activo sargento de la guardia civil de Torrevieja D. Venancio Andrada y guardia segundo Antonio Monge, en el sitio llamado Lo Pinta, hallándole convicto y confeso de su repugnante delito.

Una vez más nos congratulamos en felicitar al Sr. Andrada y personal á sus órdenes, por los muchos servicios que vienen prestando.

Victima de una terrible pulmonía que le ha llevado al sepulcro en veinticuatro horas, ha pasado á mejor vida, dejando á su familia suida en el mayor desconsuelo, el joven don Enrique Tormo Villalba, querido amigo nuestro que gozaba de generales simpatías en esta su ciudad natal.

El fúnebre acto del sepelio resultó una grandiosa manifestación de duelo, asistiendo representaciones de todas las clases de la sociedad.

A su atribulada familia enviamos la expresión de nuestro dolor por pérdida tan sensible, á la vez que suplicamos una oración á las almas caritativas por el eterno descanso del finado.

¡Descansen en paz!

Con objeto de verificar los exámenes de prueba de curso, han salido para Alicante los alumnos del Colegio de Santo Domingo, de esta ciudad.

Ayer tarde un coche de punto de Murcia atropelló en la calle de la Feria á una infeliz criatura de menor edad, causándole graves heridas.

En Orihuela se toleran y concienten muchas cosas que debieran prohibirse; y una de ellas es el que los conductores de vehículos se burlen de las disposiciones de nuestras autoridades que tanto velan por la prosperidad y engrandecimiento de esta nueva Jauja, y á cuyo celo débese la desgracia que dejamos apuntada.

En el correo de ayer tarde llegó procedente de Palma el nuevo Chantre de esta Catedral D. Cayetano Puerto, nombrado para esta dignidad por S. S. León XIII.

En el acreditado establecimiento de barbería y peluquería del Sr. Pedrosa, sito en la antigua calle del P. Diego de Cádiz, se necesita un dependiente.

¡Hortelanos!

El mejor de todos los guanos, es el que para cada clase de tierra y cultivo se expende en la calle de Calderón de la Barca, frente á la Glorieta.

CORRESPONSAL

4 Junio 1902.

ENCICLICA DE SU SANTIDAD

SOBRE LA SAGRADA EUCHARISTIA

El día 28 de Mayo último dió Su Santidad una Enciclica acerca de la Santísima Eucaristia, cuyo extracto es el siguiente:

Empieza Su Santidad por recordar que en esta época, demasiado violentamente hostil á la verdad y á la justicia, no ha cesado de dirigir al mundo las advertencias y enseñanzas apropiadas, y de tomar medidas para combatir el contagio de los múltiples errores y para reanimar el vigor de la vida cristiana. Por eso, velando por los destinos de la Iglesia, recomienda con grandes instancias la devoción hacia la santísima Eucaristia.

Al efecto, la Santa Sede ha adoptado ya medidas, ora aprobando y concediendo privilegios á las numerosas Asociaciones consagradas á la adoración perpetua de la divina Hostia, ora haciendo que se celebrasen Congresos eucarísticos señalando como patrono de ellos á San Pascual Bailón, que tan notable devoción tenía al Misterio Eucarístico.

Por todo ello se propone Su Santidad poner más en relieve la virtud de la Eucaristia, sobre todo en lo referente á su gran eficacia para la satisfacción de las necesidades presentes, desahogando y fortaleciendo en todas las almas los sentimientos de gratitud y de legítima devoción hacia el admirable Sacramento sobre el cual descansan la esperanza y la seguridad de salvación y paz.

Dice que no faltara quien se admire de que se quiera buscar principalmente por tales remedios y tales apoyos el consuelo de un siglo colmado y agobiado de tan graves males. Esto provendrá del orgullo que hace languidecer la fe cristiana. Terribles tinieblas envuelven para esas almas las verdades divinas; pero por eso Su Santidad ha decidido desarrollar mayor celo en llevar la luz á los que están animados de buenas intenciones y en implorar el perdón de Dios para los que se burlan de las cosas sagradas.

Quien medite con atención y piedad sobre los tesoros que emanan de la Eucaristia, comprenderá que el más eminente y que encierra todos los otros es el expresado en estas palabras: «El pan que yo daré y mi carne por la vida del mundo.» Desde que aparecieron en la tierra «la bondad de Dios nuestro Señor y su amor por los hombres» unieron nuevos lazos al hombre con el hombre; nacieron nuevas leyes y nuevos deberes privados y públicos; se abrió nuevo camino á las instituciones civiles, á las ciencias y á las artes, y los corazones de los hombres fueron atraídos á la verdad de la religión y á la pureza de las costumbres.

Puesto que la vida espiritual tiene semejanza con la natural, hay que alimentarla y fertilizarla. Cuando se supo el milagro realizado á orillas del lago Tiberiades, corrieron muchos á él para obtener el mismo beneficio. Jesús aprovechó la ocasión é hizo que las almas desearan más vivamente el otro pan que vive la vida eterna.

Jesús enseñó que el pan de que hablaba no era el maná que alimentó á los israelitas en el desierto, sino que era El mismo. Yo soy el pan de vida. Y añadió: Si alguno come de este pan, vivirá eternamente, y el pan que yo daré es mi carne para la vida del mundo. Y les convenció así de la gravedad del precepto: En verdad, en verdad os digo que si no coméis la carne del Hijo del hombre y no bebéis su sangre no tendréis la vida con vosotros.

Lamenta después que haya muchos que no frecuentan la Eucaristia y crean con orgullo haber fundido al siglo una vida nueva y próspera, porque obligan con su impulsión á marchar hacia toda especie de progreso y descubrimientos maravillosos.

